

BOLETÍN 156

Pachuca, Hgo., a 2 de marzo de 2019.

**IRRUMPEN CAMPESINOS DEL VALLE DEL MEZQUITAL
SESIÓN DEL CONGRESO; DIPUTADOS DE MORENA
ATIENDEN DEMANDAS**

- *Ricardo Baptista, coordinador del Grupo Legislativo de Morena y Presidente de la Junta de Gobierno, ofrece interceder ante Gobierno Estatal.*
- *Acuerdan llevar a cabo mesas de trabajo entre el Gobierno del Estado, el Congreso de Hidalgo y representantes de las comunidades para tratar temas de infraestructura.*
- *Próximo jueves 04 de abril los líderes de las comunidades se reunirán con el Presidente del Patronato de la UAEH, a fin de tratar el tema de la preparatoria del en Ixmiquilpan.*

El Pleno del Congreso del Estado de Hidalgo fue interrumpido, este martes, por un grupo de manifestantes de más de 150 comunidades del Valle del Mezquital, en reclamo para ser incluidos en diversos proyectos de obras públicas y sociales por el Gobierno estatal en el presupuesto 2019.

A minutos de haber iniciado los trabajos parlamentarios de la sesión ordinaria número 41 de la LXIV Legislatura, representantes indígenas y campesinos irrumpieron la máxima tribuna, con gritos y empujones, para expresar sus demandas. Ante dicha situación, la presidenta de la Mesa Directiva, Noemí Zitle Rivas, ordenó un receso para dar atención a dicho grupo de personas.

Diputados del Grupo Legislativo de Morena, comandados por su coordinador legislativo, Ricardo Baptista González, se levantaron de sus curules para darle atención a las peticiones de los Delegados Municipales y ciudadanía en general de municipios de Ixmiquilpan, El Cardonal, Tasquillo, Emiliano Zapata, Nicolás Flores, Santiago de Anaya, Chilcuautla y Atotonilco el Grande.

Tras casi dos horas de amplia discusión y nutrido diálogo entre ambas partes, durante una reunión ocurrida en el Salón Constituyentes del Recinto Legislativo local, diputados de Morena y Delegados Municipales a cruzar ideas y expresiones a favor y en contra de las inconformidades plasmadas.

Por su parte, los legisladores de Morena informaron y explicaron a detalle su papel despeñado para la aprobación que el presupuesto 2019 aprobado por el Congreso, en el mes de diciembre de 2018, está del lado del Gobierno del Estado y Ayuntamientos para su ejecución, tras dejar en claro que en el Congreso del Estado no se aprobó ni etiquetó bolsa alguna de recursos.

Al respecto, al también presidente de la Junta de Gobierno, Ricardo Baptista, precisó que el Congreso del Estado aprobó un presupuesto total de 46 mil 275 millones de pesos al Gobierno del Estado y de estos recursos redireccionó 750 millones de pesos, toda vez que el ejecutivo local no contempló en su propuesta recursos para los municipios

Asimismo, pidió al Gobierno estatal que "no sigan diciendo a las comunidades indígenas y campesinas que es el Congreso quien tiene una bolsa, cuando es responsabilidad de ese poder ejecutar y aplicar el presupuesto que aprobó el Congreso de Hidalgo.

Tras un largo intercambio de opiniones, ambas partes acordaron, a través de una minuta, llevar a cabo mesas de trabajo entre el Gobierno del Estado, el Congreso de Hidalgo y representantes de las comunidades, para tratar los temas referentes a los proyectos de infraestructura con los que cuentan.

Los diputados de Morena: Ricardo Baptista González; Noemí Zitle Rivas; Roxana Montealegre Salvador; José Antonio Hernández Vera; Rafael Garnica Alonso; Lucero Ambrocio Cruz; Víctor Osmid Guerrero Trejo; Lisset Marcelino Tovar; Rosalba Calva García; José Luis Espinosa Silva; y Dora Alicia Martínez Bautista estuvieron presentes en la reunión.

Al cabo de esa reunión, ambas partes signaron una minuta de tres acuerdos en los que se convino que los representantes de las comunidades solicitarán al Gobierno del Estado la modificación del Presupuesto de Egresos 2019, a efecto que sean contemplados los proyectos de infraestructura y sociales que los Delegados Municipales demandan. El Poder Legislativo se comprometió a analizar y votar tales modificaciones.

Asimismo, se concertó que este 04 de abril de 2019 los representantes de las comunidades se reunirán con el Presidente del Patronato de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, a fin de tratar el tema de la preparatoria del en Ixmiquilpan.

Finalmente, una vez debidamente atendida la petición de los manifestantes, la presidenta de la Mesa Directiva, Noemí Zitle Rivas, ordenó la reanudación de la sesión ordinaria número 41 de la LXIV Legislatura.